



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**HACIA MANIOBRAS.** — Schramberg, Alemania Occidental, septiembre 14. Un tanque del Ejército alemán Occidental, se dirige hoy al frente de maniobras de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

# Estancada Situación en El Salvador: Haig

WASHINGTON, septiembre 14 (AP).— El Secretario de Estado, Alexander Haig, considera que la América Central es el tercer foco de preocupación para los Estados Unidos en la escena mundial inmediatamente después de Irán y Polonia.

Haig hizo esa afirmación en el curso de una entrevista que concedió antes de su presente gira europea, y que apareció durante el fin de semana en "The Washington Post".

El entrevistado no exploró ese punto pero otros

dos columnistas habían señalado anteriormente que "en privado Haig describe la situación salvadoreña como un estancamiento, y que ello es el camino hacia el desastre".

La siguiente es la parte inicial, y única en la que se menciona la cuestión centroamericana en la entrevista con el columnista Philip Geyelin:

P: "¿Si tuviese que hacer una lista de las actuales preocupaciones, al margen de la preocupación general por las relaciones con la Unión

Soviética, donde pondría a un Irán en rápida desintegración?"

Haig: "Pondría a Irán en segundo lugar sólo por la importancia estratégica de Polonia. Probablemente pondría a Polonia, y después Irán".

P: "¿Y luego?"

Haig: "América Central".

P: "¿Polonia primero por la posibilidad de que al final los rusos intervengan?"

—Favor pase a la Página 63.

# E.U. Acusa a Rusia de Librar Guerra Biológica

WASHINGTON, septiembre 14 (UPI).— Estados Unidos implicó a la Unión Soviética en la manufactura de "lluvia amarilla" para librar una guerra biológica en el sudeste asiático y se detuvo casi al borde de acusar a esa nación de llevar a cabo tales ataques.

El Subsecretario de Estado Walter Stoessel, amplió las denuncias hechas ayer en Berlín por Alexander Haig, al decir que Estados Unidos llevará a cabo una campaña pública, a nivel mundial, para detener la guerra biológica, declarada ilegal por el Derecho Interna-

cional.

Análisis químicos han descubierto "buena evidencia" de que tres potentes venenos bacteriológicos, han sido usados en Camboya, dijo Stoessel a los periodistas.

Existen informes de que agentes similares fueron usados en Laos y Afganistán, pero el Departamento de Estado no brindó pruebas.

La denuncia norteamericana parecería ser parte de la campaña del Gobierno de Ronald Reagan para acrecentar su presupuesto militar contra lo

—Favor pase a la página 49.

# Semana Hispana se Inicia en E.U.

WASHINGTON, septiembre 14 (AP).— La semana de herencia hispana se inició hoy con el envío de un mensaje al Presidente Ronald Reagan, que dice que la Comunidad hispana, ya ha dado todo lo que puede en el proceso de reducción del presupuesto nacional.

"A pesar de que estábamos dispuestos inicialmente a aceptar alguna responsabilidad por reducir la tasa de inflación, hemos dado todo lo que podemos", dijo en rueda de prensa Ed Peña, de la Liga de Ciudadanos Latinoamericanos Unidos.

"Queremos que el programa económico de este Gobierno funcione", dijo

—Favor pase a la Página 61.

# Cambios en el Gabinete de Margaret Thatcher

LONDRES, septiembre 14 (UPI).— La Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, anunció la reestructuración de su Gabinete conservador, la más importante en sus 28 meses de gobierno, para fortalecer su política económica, que podría llevar a serios problemas electorales.

Los cambios tienen por objetivo lograr respaldo ministerial a su firme política antinflacionaria, que tendrá su prueba de fuego en las elecciones generales a realizarse dentro de dos años.

El Subsecretario de Relaciones Exteriores, Sir Ian Gilmour, decidió ad-

versario de esos planes económicos, perdió el cargo.

Gilmour prometió continuar su campaña contra Thatcher como integrante del Parlamento británico.

Lord Thorneycroft, de 72 años, fue destituido como Presidente del Partido Conservador, cargo que mantenía desde 1975, y reemplazado por el Secretario de Comercio, Cecil Parkinson, de 50 años.

El Secretario de Trabajo, James Prior, otro crítico de Thatcher, fue designado Secretario de Estado para Irlanda del Norte.

Prior había asegurado

—Favor pase a la página 11.

# Aumenta Costo de la Vida en Rusia

MOSCU, septiembre 14 (UPI).— La Unión Soviética dobló hoy los precios de la gasolina y alzó agudamente los del vodka, el champaña y el vino, para reducir el consumo excesivo de alcohol.

La Agencia oficial de Noticias TASS dijo que era necesario subir el precio del alcohol entre un 17 y un 27 por ciento, dependiendo de la calidad y la cantidad, "a fin de limitar su consumo".

En un discurso transmitido por televisión a toda la nación, el Presidente del Comité Estatal de Precios, Nikolai T. Glushkov, anunció asimismo aumentos

—Favor pase a la página 48.

# Europa y E.U. Chocan Sobre Cuotas de Café

LONDRES, septiembre 14 (AP).— Los representantes de los Estados Unidos y de los países consumidores del Mercado Común Europeo presentaron hoy propuestas divergentes sobre las cuotas de exportación del café para la temporada 1981-1982.

En la reunión que mantienen asquí los países consumidores en el marco de las negociaciones que apuntan a fijar dichas cuotas, Estados Unidos propuso una cuota global de 55 millones de sacos basada en los precios actuales de los distintos tipos de café.

Fuentes informadas dijeron que los estadounidenses proponen aumentar la cuota en un millón de sacos por cada 10 centavos de aumento en el precio del café, teniendo la cifra de 1 dólar como punto de partida y la de 1.50 como límite en el que las cuotas quedan sin efecto.

Cuando se alcance ese punto, las cuotas habrán llegado a 60 millones de sacos, según la propuesta norteamericana. De este modo el precio medio del

café sería de 1.25 dólares la libra y la cuota global, si se llega a ese punto medio, llegaría a 57 millones.

Los europeos, en tanto, también consideran la cifra de 1.25 como punto medio, pero no visualizan una modificación de las cuotas mientras los precios se mantengan entre 1.20 y 1.30 dólares la libra.

Bajo la propuesta europea, la cuota global será

reducida si los precios caen por debajo de 1.20 dólares, a un ritmo de 1 millón de sacos por cada 5 centavos de baja. Si los precios superan la marca de 1.30 dólares, se elevará la cuota de exportación en un millón de sacos por cada cinco centavos de aumento. Los europeos no hablan de precios extremos.

—Favor pase a la página 49.

# Grandes Daños Causan Bombas en Guatemala

GUATEMALA, septiembre 14 (AP).— Una serie de atentados terroristas causaron ayer daños en más de 30 dependencias estatales y numerosas casas, dejando a dos personas lesionadas en el norte y suroccidente del país, informó hoy la Policía.

En Cobán, Departamento de Alta Verapaz, a 213 kilómetros al norte de esta capital, una poderosa carga de dinamita destruyó las instalaciones de la Comandancia de Reservas Militares, a media noche del sábado.

Según las autoridades de esa ciudad, la explosión afectó además las agencias de los Bancos de Guatemala (Estatal), del Agro y Granal y Townson, las Oficinas del Instituto Guatemalteco del Seguro Social (IGSS), el Hotel Monterrey, varias residencias particulares y otros comercios del sector, así como dos vehículos estacionados cerca.

En las primeras horas del domingo, la población de Salama, a 144 kilómetros al norte de esta ciudad, fue alarmada por una fuerte explosión que causó numerosos destrozos en la agencia del Banco de Guatemala, la Oficina de Correos, la Gobernación Departamental, el edificio de la Municipalidad, la Administración de Rentas, la agencia de la Empresa de Telecomunicaciones "GUATEL" y 25 casas particulares próximas al sector central.

Ayer en la madrugada, en la población de El Palmar, a 185 kilómetros al suroeste de aquí y a 41 kilómetros al sur de la ciudad de Quezaltenango, varios hombres y dos mujeres vistiendo de verde olivo se apoderaron del lugar.

Las autoridades dijeron que los atacantes lanzaron bombas incendiarias contra 13 dependencias esta-

—Favor pase a la página 32.

# Brasil Amenaza con una Guerra Precios en Café

RIO DE JANEIRO, septiembre 13 (EFE).— El Presidente del "Instituto Brasileño del Café" (IBC), Octavio Rainho, declaró que no dudará en ejercer una guerra de precios si Brasil no ve atendidos sus intereses, según publicó hoy aquí el periódico "O Globo".

Rainho se encuentra en Londres con motivo de asistir a una reunión de la "Organización Internacional del Café" (OIC), que se inició la semana pasada.

El diario brasileño manifestó que Rainho teme que los americanos propongan una cuota global de 60 millones de sacos de

café, con la intención de mantener los métodos vigentes de ajuste de precios, con lo que estos pasarían a ser más bajos que los de la cosecha 80-81.

Sin embargo, el Diario explicó que para Rainho el problema mayor es llegar a un acuerdo entre los propios productores.

"O Globo" concluye con las manifestaciones de Rainho, de que "nuestro esfuerzo va a ser en el sentido de convencer a todos de la necesidad de un precio digno, manteniendo el porcentaje que una cuota global de 55 millones de sacos nos da una parcela fijada en 16 millones de sacos".



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

**GANAN PREMIOS "EMMY"**.— Pasadena, California, septiembre 14. El actor Daniel Travante y la actriz Barbara Babcock, protagonistas de la serie policial de televisión "Hill Street Blues", exhiben el Premio "Emmy", en la trigésimo tercera ceremonia de entrega de trofeos anoche.